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發展高質量旅遊迎合新常態 

 

踏入 2024 年元旦，當日香港迎來世界各地的旅客，來港的內地旅客數量更隨疫

後步向復常。雖然本港旅客人數已回升至 2018 年的七成，然而距離完全復原估

計還需時間，我們仍需加倍努力。 

 

隨着香港與內地的交通便利提高，內地旅客的旅遊模式出現變化，大量內地鄰近

城市居民選擇「不過夜」，倒數後便隨即返回內地。就着兩地之間的跨境安排，

我們建議增加 24 小時通關口岸，及跨境巴士的數量疏導旅客，避免同樣事情再

發生。同時，筆者認為香港未來可發展高質量旅遊，圍繞幾個主要大方向，包括

加強聯通內地；吸引境外旅客措施；以及提升本港旅遊吸引力等。 

 

加強聯通內地方面，自由行計劃為過去 10 年的香港經濟作出重大貢獻。筆者建

議當局擴大自由行適用城市，放寬自由行限制，以引進更多旅客。除此之外，可

優化大灣區內地居民赴港簽注政策，恢復深圳戶籍居民赴港一簽多行，並探討將

一簽多行及一周多行政策有序擴展到大灣區內地 9 個城市。此外，本港旅客購物

免稅額度太低，筆者建議當局應該針對性加倍提升免稅額度，帶動經濟循環，為

本港旅遊經濟注入更多資金。 

 

與此同時，吸引內地客來港消費之外，本港都需要吸引更多國際旅客。根據筆者



目前了解，旅發局駐杜拜的辦事處，只為代表辦事處（Representative Office），

並沒有實體人手現場運作，建議政府為加強對中東的宣傳，應把該辦事處升格，

包含實體人手運作，以體現對中東地區的重視，及加強對中東人士宣傳來港旅遊。 

 

在提升本港旅遊吸引力上，建議特區政府提供方便優惠，推出 HK Pass 香港通

行證，仿效其他城市如 London Pass，讓旅客持一票通或電子 Pass，以優惠價參

觀公私營博物館、遊迪士尼、山頂纜車等景點。 

 

同時，千萬不要忘記，香港一直是國際盛事之都，通過國際盛事的策略性串聯，

繼續舉辦大型國際盛事，吸引國際遊客，往往也是我們的優勢。啟德體育園預計

於今年底完工，屆時能夠容納 5 萬名觀眾，可以進行更多國際級演唱會，吸引

國際遊客。 

 

最後，筆者認為隨着旅客旅遊模式的改變，香港應該發揮我們一直以來所驕傲的

迅速應變能力及精神，多措並舉，加速推動高質量旅遊發展。 
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